
 

 

 

Cenário  
24 a 28/06/2013 

 
Acompanhamento de mobilização – Turismo 2013 

O(a) senhor(a) poderia nos contar por que o senhor tem 
essa opinião? 

 

1. Data: 24/06/13 
Parceiro: José Osvaldino Pereira de Castro Costa 
Entidade: Núcleo Familiar 
Estado/Município: Cururupu/MA 

Depoimento: 
“O acesso aos turistas será mais facilitado, pois aqui na Baixada maranhense possuímos muitas áreas 
ecológicas, muita natureza, com diversidade de animais marinhos, aves, entre outros. Essas áreas são 
habitadas por pescadores, então, com a criação desta ponte facilitará o acesso ao pescado.” 
  

 

2. Data: 24/06/13 
Parceira: Celida Worron 
Entidade: Hotel Calixto 
Estado/Município: São Luís/MA 

 Depoimento:  
“Aqui no Maranhão, temos dificuldade em encontrar mão de obra qualificada para atender os turistas. 
São Luís é muito mal sinalizada, pois os turistas não conseguem se deslocar aqui, principalmente se 
vierem de carro. Falta sinalização na cidade.” 

 

 

 

  



 

 

 

Acompanhamento de mobilização – Turismo 2013 
O Senhor tem algum recado para o Ministério do 

Turismo? 
 

3.  Data: 24/06/13 
Parceira: Emee Fonseca Cardoso 
Entidade: Núcleo Familiar 
Estado/Município: Cedral/MA 

Depoimento: 
“Sugiro que façam esse investimento nas comunidades mais pobres. Gostaria de agradecer o contato e 
a ampla informação, pois para mim foi muito importante saber que o Governo Federal está fazendo 
essa pesquisa.” 
 

4. Data: 25/06/13 
Parceiro: Marconilton Pestana Macedo 
Entidade: Núcleo Familiar 
Estado/Município: Cedral/MA 

Depoimento: 
“Além de construir essa ponte, seria muito importante oferecer cursos para capacitar os trabalhadores 
a lidar com os turistas, pois assim eles seriam melhores atendidos e também nos ajudaria a lucrar com 
o turismo. Além disso, gostaria de deixar uma crítica: acho que com essa onda de manifestações que 
estão ocorrendo em todo o país essa ligação com todas essas informações é uma manobra do governo 
para mostrar o que está fazendo.” 
 

 

5. Data: 25/06/13 
Parceiro: Ivan Torres 
Entidade: Núcleo Familiar 
Estado/Município: Guimarães/MA 

Depoimento: 
“Aqui na cidade de Guimarães existe a praia de Araóca, mas a estrada que dá acesso a ela é muito 
precária. Existe muita dificuldade para chegar, pois é de barro e quando chove, se torna impossível de 
passar por ela. Gostaria que criassem uma estrada asfaltada para facilitar o acesso a essa praia, que é 



 

 

 

muito bela e precisa ser explorada. Outra situação é a ponte que liga Guimarães ao município onde 
resido, Cumã, que por conta do tempo está muito desgastada e necessita de manutenção. Ela, além de 
ser de ‘mão única’, quando um carro está passando, se outro veículo quiser ultrapassar, tem que 
esperar completar a travessia para seguir viagem. Então, é preciso que haja essas mudanças e 
instalações de estradas adequadas tanto na questão da praia em Araóca, quanto na manutenção e 
melhorias na ponte que você citou.” 
 

 

 Rádio 

A rádio gostaria de registrar algo para o cliente? E qual é a 
percepção dos ouvintes em relação às inserções ao vivo? 

 

6. Data: 24/06/13 
Parceiro: Léo Dias 
Entidade: Rádio Comunitária Center FM 
Estado/Município: São Luís/MA 

Depoimento: 
“Estou achando interessante a divulgação desta notícia. A população está ligando na rádio, para tirar 
dúvidas sobre esses cursos gratuitos, que estamos divulgando por intermédio destes boletins 
informativos do Ministério do Turismo e do Pronatec Turismo. A população tem perguntado sobre a 
duração deles e onde podem se inscrever. Vou procurar o endereço no site do MTur, dos locais onde 
podemos fazer as inscrições e o número de contato para divulgarmos para nossos ouvintes.” 

 

7. Data: 24/06/13 
Parceiro: Edvaldo Nogueira 
Entidade: Rádio Comunitária Barreirinhas 87,9 FM  
Estado/Município: Barreirinhas/MA 

Depoimento: 
“Os ouvintes têm ligado comentando e perguntando sobre os boletins de notícias, que vocês fazem 
diariamente aqui na rádio. Elogiam, dizendo que irá trazer benefícios para a população, sendo que este 
Plano de Aviação Regional do Governo Federal vai gerar mais empregos. Portanto, a expectativa da 
população é grande.” 


